

BAZAR DE CARTAGO

RIVERA & Co.

CARTAGO

COSTA RICA

La Tienda favorita del público por lo variado de su surtido, la buena calidad de sus artículos y la moderación de sus precios

La nota semanal

Yo pensaba tener que lamentarme cuando escribiera estas notas de la caída de Kovel conquistada por las invencibles huestes rusas, de la Peronne, rendida ante el incontestable ataque de los ingleses, y de la Gorizia en donde habrían al fin entrado las tropas del invicto Cardona.

Pero pasa el tiempo y lejos de caer esas plazas en poder de los aliados, resulta que son estos los que más bien están perdiendo terreno en los frentes donde habían formado la fugaz ofensiva que tan celebrada fué por los heroicos aliados de la *Infamación*.

A *La Infamación* le sucede lo que al coronel Repington. Mientras más habla más se equivoca.

O mejor dicho, mientras más habla, más mete la pata.

Decía días pasados *La Infamación* en el encabezamiento de un cable procedente de Viena que los austriacos ganaban sus batallas en el papel.

Siempre con una ligera diferencia.

Las victorias de los aliados se obtienen en papel de periódicos desacreditados, como *La Infamación* y otros de la *moderna*,... manera de fabricar cables.

Y las victorias austríacas se obtienen en el papel... de los mapas, donde, dejando la palabra hueca y estúpida a un lado, se pueden contrastar los avances austríacos y las retiradas estratégicas de los admirables soldados de Cardona.

Los cuales son admirables porque retroceden admirablemente.

Nos dice un cable, o un aerograma, publicado en *El Imparcial* del pasado jueves, aerograma que dicho sea de paso no publicó *La Infamación* a pesar de que dicho periódico da TODAS las noticias, nos decía el cable o aerograma en cuestión que el segundo empréstito de los aliados en Estados Unidos ha fracasado, y que Inglaterra ha declarado que siendo muchas sus necesidades monetarias no podrá atender a las exigencias de sus aliados.

Mal vea la cosa para alguno de ellos si este aerograma se confirma. Porque lo que es Rusia, tan pronto como le nieguen unos cuantos millones de rublos es capaz de pelear al lado de Alemania.

Y en Italia no digamos. Esa se retirará antes.

Napoleón, para hacer la guerra pedía dinero, dinero y dinero. Creemos que la misma opinión tiene la Múltiple Entente. Pero ya se les cierran las puertas a los aliados y ni en Estados Unidos, donde cuentan con la ayuda de Wilson y de Morgan, consiguen una misera partícula del vil metal.

Lo peor es que aquel que no tiene quien le preste es porque carece de crédito, o de responsabilidad para pagar.

Y mucho nos tememos que después de que le hayan negado a los aliados una pequeña ayuda monetaria, les nieguen también el suministro de armas y municiones si no *añoran* la mosca por adelantado.

Que es lo único que le faltaba a la orgullosa Albión para col-

mar la medida de humillaciones que está sobrelevando.

El fracaso del empréstito anglo-francés cayó como una bomba en San José de Costa Rica.

Hay muchos aliados y descendientes de aliados que han hecho esfuerzos penosos porque no trascienda al público esta noticia.

Por lo pronto han celebrado varias conferencias con algunos piadosos varones, enemigos de las pompas mundanas y dispuestos siempre a hacer un favor para tratar de salvar la difícil situación por la que atraviesan las finanzas de los aliados.

Lo más pausable es que parece haber conseguido remediar el mal causado por la desconfianza de Morgan y Compañía, y al efecto se han puesto al habla con dos de los desinteresados y piadosos varones de quienes hablabamos, los cuales se han ofrecido a movilizar sus recursos para sacar de apuros pecuniarios a los aliados.

Estos dos meritorios señores son Tata Mundo y Millet. Y cuentan que Inglaterra y

PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BIEN O QUININA. (Pantida). Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la FARMACIA MEDICINA CO., St. Louis, E. U. de A.

Hombres y mujeres faltos de carnes

Millares de personas de ambos sexos se encuentran sumamente delgadas, con nervios y estómagos del todo debilitados y habiendo probado ininidad de tónicos y remedios para producir carnes, así como también dietas, cremas y ejercicios físicos sin resultado alguno se resignan a pasar el resto de su vida en su estado de absoluta delgadez, en la creencia de que su caso no tiene remedio. Una fuerza regeneradora de reciente invención tiene la propiedad de crear carnes aun al tratarse de personas que hayan estado delgadas por muchos años y es tambien sin rival para corregir los estragos causados por enfermedades o por mala digestión, así como fortalecer los nervios. Este notable descubrimiento se conoce con el nombre de Sargol, seis elementos de reconocido mérito para producir fuerzas y carnes han sido científicamente combinados en este descubrimiento sin igual, el cual es recomendado por los mejores médicos y usado por millares de personas en Europa, Sur América, las Antillas y los Estados Unidos. Es el todo eficaz, económico e inofensivo.

El uso sistemático del Sargol por un espacio de tiempo relativamente corto produce carnes y fuerzas, corrigiendo los defectos de la digestión proporcionando al organismo en forma concentrada los elementos que forman la grasa o gordura. De esta manera es que aumentan sus carnes y fuerzas a las personas delgadas.

Este nuevo específico ha dado resultados espléndidos en un tónico para los nervios, pero las personas nerviosas no deben usarlo sino desean aumentar por lo menos 10 libras de carnes.

De venta en las boticas y droguerías.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Francia aceptarán con alegría la ayuda de tan esclarecidos señores.

Los periódicos de la *moderna* forma de fabricar cables han publicado un tras otro, una larga lista de 287 escritores que han derramado su sangre por Francia en los campos de batalla.

Esta lista en su mayoría está compuesta de periodistas, pero entre ellos, por más que hemos buscado mucho, no nos ha sido posible encontrar el nombre de Enrique Klare.

Pero esperamos verlo antes de que termine la guerra.

Aunque puede que nos quedemos con la esperanza solamente.

Algo hay que nos ha extrañado a los que tenemos la paciencia de leer las estupideces que nos regalan los cables fabricados por cierta empresa periodística.

En repetidas ocasiones, a fines de marzo y principios de abril, aseguraron que *La Infamación* como *La Piensa Liebre*, que Rumania entraría en guerra a favor de los aliados durante todo el mes de abril.

Pero lo que Rumania hizo fué salir de provisiones a los imperios centrales, al mismo tiempo que llegaba a un acuerdo comercial con Turquía.

Lo extraño es que ahora, cuando ya están los rusos por segunda vez asomados a los Cárpato, según los periódicos citados, no se mueva Rumania a favor de Rusia, ni los periódicos de Klare nos den la lata con la misma cantada hablandonos de que dicha entrada o no entrará en guerra.

¿Por qué ahora, cuando debiera haber más fundamento, no lanza *La Infamación* tal noticia?

La Infamación tiene especial placer en adular de vez en cuando cualquier noticia de la guerra.

No sé si lo hace por equivocación disculpable, o si lo hace intencionalmente. Lo que si sucede es que siempre lo hace en perjuicio de la causa teutónica y en beneficio de la causa aliadística.

Días pasados al publicar un cable, al que se permitió añadir palabras que el original no traía, dijo en el citado cable que los rusos en su ofensiva habían perdido 16 oficiales y 248 soldados.

El cable original, que tenemos en nuestro poder, decía 16,000 oficiales y 248,000 soldados. *La Infamación*, no sabemos si intencional o equivocadamente, quitó tres ceros a las pérdidas rusas.

Pero en el mismo ejemplar, y al tratar de fijar las pérdidas que los alemanes habían tenido en el Somme, en lugar de dar el número exacto que era 10,779, se permitió aumentarlas hasta 107,779, o sea unas cien mil más. Lo peor es que también había estipulado que haya creído en la falsedad de tales cifras.

Al mes y medio de reñida la batalla de Jutlandia se deja venir el Almirantazgo inglés con un cable diciendo que hay seguridad de que un submarino británico echó a pique mediante torpedos al *Kaiser* y al *Kronprinz*.

Si tal hazaña fué realizada a su tiempo, ¿por qué a su tiempo no fué publicado?

Lo que hay en el fondo de la cuestión es que en varias ocasiones han tratado los aliados de matar al *Kaiser* y al *Kronprinz*,

quienes han sido gravemente heridos, poco menos que hechos prisioneros, otras veces han escapado gracias a la pericia de sus chauffeurs, otras han agonzado en hospitales, y como quiera que a pesar de todo esto están vivos y lo que es peor, dando que hacer a los aliados, éstos han resuelto echarlos a pique por medio de un submarino.

Lo que va a suceder es que han de resucitar como antes resucitaron.

A propósito del *Kronprinz*. *La Infamación* y *La Piensa Liebre* nos han hablado estos días de las grandes pérdidas que el *Kronprinz* ha tenido frente a Verdún.

Pero ¿no recuerdan esos periódicos que el *Kronprinz* fué despojado del mando del ejército alemán en Verdún y sometido a un consejo de guerra? Cuando menos así lo dijeron y así debe ser, a menos que las noticias de los periódicos de Klare no sean lo verdicas que algunos, pocos, creen.

¿Cómo es que los cables ingleses, tan verdicos, y los franceses en que con tan líricos términos se canta el esfuerzo de la arrolladora infantería francesa no han dado cuenta de la captura del fuerte Souville, cuando con ello se ofrecía ocasión a unos de demostrar su veracidad y a otros de cantar el heroísmo que fué evacuado por los franceses?

(Pasa a la 4a. plana)

Toda persona, ya sea hombre o mujer

joven o anciano, que sufra de dolores de espalda, cintura o caderas, incontinencia de la orina, dolor o ardor en el conducto al orinar, etc. y desee verse libre de estos males, deberá tomar las Pastillas del Dr. Becker para los riñones y vejiga. Esta medicina hace ya años que viene produciendo resultados muy satisfactorios a aquellas personas que han tenido la feliz idea de tomarla.

Otros síntomas de que los riñones están en mal estado, son los siguientes: asiento o sedimento en las orinas, unas veces blanco como almidón y otras veces amarillo como polvo de ladrillo; imposibilidad de agacharse y recoger del suelo un objeto pesado; empañamiento de la vista, orines turbios y de mal olor; debilidad sexual; el orinar a retazos o de gota en gota; el tener que levantarse en la noche a orinar; frialdad de pies y manos; hinchazón de pies y pantorrillas; cansancio al levantarse en las mañanas; leucorrea o flujo blanco en las señoras o señoritas; pérdida de memoria, etc. etc.

Tal vez Ud. no haya oído nunca hablar de las Pastillas del Dr. Becker para los riñones y vejiga, y en ese caso, ha ignorado Ud. hasta hoy, que existía la posibilidad de curarse radicalmente.

Se venden en las principales boticas y droguerías, con seguridad en las de los Sres. Hermann y Zeledón, Mariano Jiménez R. Francisco Jiménez Núñez, de San José; Kirkpatrick Hnos., de Limón; A. F. Pirie & Co., Max. Peralta, Guillermo Guier, de Cartago.

DR. BECKER MEDICINE CO. DEPARTAMENTO C. R. - 6 NEW YORK, E. U. DE A.

Hierro es Lo Mejor para producir Fuerza y Salud, dicen los Doctores. Por consiguiente, tome Hierro

El secreto de la fuerza y resistencia de los atletas

Hierro nuxado pondrá a toda persona delicada, anémica y nerviosa, un 200% mas fuerte en sólo dos semanas en muchos casos.

NEW YORK, N. Y.—"Infinidad de personas cometen el error de creer que tomando una medicina estimulante, una droga narcótica o cualquiera otra preparación secreta, van a obtener nuevas fuerzas y salud," dice el Dr. Hebron, un especialista de París, "cuando es un hecho bien sabido que la fuerza real y verdadera solo podemos derivarla de los alimentos que ingerimos; pero existen muchísimas personas que aun de los alimentos no derivan la necesaria fuerza y poder vital, debido a que su sangre no contiene hierro en cantidad suficiente para el necesario proceso de transformación y asimilación. Estas personas reconocen por su estado de debilidad y nerviosidad que algo grave ocurre en su organismo, pero no sabiendo a ciencia cierta lo que es, comienzan a medicarse para el estómago, el hígado o los riñones (si es una señora o señorita, para las enfermedades propias de su sexo) o para alguna otra enfermedad que aunque el paciente lo ignora, es en realidad ocasionada por falta de hierro en la sangre. Este estado de cosas continúa a veces por tiempo indefinido y el paciente siempre en el mayor sufrimiento y desespero, casi sin saber que hacer."

"Si algunas de las personas que me escuchan," continuó el Dr. Hebron, "se encuentra en el número de estos desgraciados que sufren, no sintiéndose fuertes o del todo bien, le aconsejo no perder un momento en someterse a la siguiente prueba: Vea primero que distancia puede caminar sin cansarse: tome después dos comprimidos o pastillas de hierro nuxado tres veces al día durante

dos semanas; pruebe entonces nuevamente sus fuerzas y poder de resistencia y vea por sí mismo si ha ganado o no. Con mis propios ojos he visto multitud de personas nerviosas, anémicas y enfermizas, que siempre de algo se han estado quejando, duplicar y aún triplicar sus fuerzas y poder de resistencia, librándose al mismo tiempo de síntomas de dispepsia, nerviosidad, anemia, desajustes del hígado y otras enfermedades, en un tiempo relativamente corto, solamente tomando hierro en la debida forma. Hierro nuxado es la preparación a base de hierro mas moderna que se ofrece al público y por experiencia propia sé que en esta forma es absorbido y asimilado por el organismo con suma facilidad. Muchos de los famosos campeones y atletas norte-americanos han ganado sus contiendas porque reconociendo el secreto de la fuerza y poder de resistencia han provisto su sangre de suficiente cantidad de hierro.

NOTA—El hierro nuxado que arriba recomienda el Dr. Hebron es, como ya antes decimos una de las formas mas modernas en que hoy día se prepara el hierro orgánico. En esta forma tiene las ventajas de que el organismo lo asimila con la mayor facilidad, de que no empuja la dentadura y de que no revuelve el estómago. Es un medicamento poderoso en casi todas las formas de indigestión, nerviosidad, anemia, desajustes del hígado, pobreza de sangre y de otras enfermedades. Se vende en las principales farmacias y droguerías, con toda seguridad en la de los señores Hermann y Zeledón, Jiménez Núñez y Mariano Jiménez R., de la ciudad San José; A. F. Pirie & Co., de Cartago y Kirkpatrick Hermanos, de Puerto Limón.

Rectificando una vez más

Con gran extrañeza vimos en el número de *El Imparcial* correspondiente al pasado lunes, un suelto en el que reproducía un reportaje tendido por un periódico mexicano con el titulado general doctor Toledo, aspirante a la presidencia de la República de Guatemala por obra de sus propios mercedamientos, mercedimientos que no pudimos apreciar en este país cuando en el radico el citado doctor, hoy general por obra y gracia de los mexicanos.

No trataremos una vez más de poner las cosas en su lugar y de desmentir las falsedades del periódico mexicano que quizá por sorpresa han sido reproducidas en *El Imparcial*. Todos saben ya que estas historias de revoluciones en Guatemala son un suelto típico a que recurren cuatro prestidigitadores para darse un bombó que no se merecen, y que encuentran cabida en periódicos que se dedican al chantaje en espera de una rectificación pagada. Como quiera que *El Imparcial* no es de estos periódicos chantagistas, nos cabe sólo suponer que ha sido sorprendido su buena fe.

De todas formas y por una vez más, repetimos que tales historias de revoluciones en Guatemala son historias buenas para asustar muchachos a la hora de acostarlos, y que en fondo de esas noticias no hay más que las fechorías de algunos bandi-

dos mexicanos que emigrados guatemaltecos que se dedican al socorrido medio de vida de merodear en las fronteras de Guatemala y de Honduras Británica robando ganado en las fincas, chicle a los pobres indios y cometiendo actos de pillaje como el que recientemente llevaron a cabo en perjuicio del doctor Morley, de Chambridge, Mass. que llevado de su amor a la ciencia fué a hacer exploraciones arqueológicas en el Petén (Guatemala) y en la península de Yucatán (México) donde tuvo la desgracia de trabar conocimiento con las fuerzas revolucionarias del general Toledo, quienes por necesidad higiénica y estratégica, se precautaron de unas cuarenta milas que en su caravana llevaba el sabido americano, y de lo cual en perjuicio de *quendibles* de pertenencia del mismo sabido.

Por supuesto, que las fuerzas inglesas de la Honduras Británica no reconocieron beligerancia a las *gloriosas* huestes del doctor Toledo y le dieron el merecido con que los sajones acostumbra premiar a los discípulos de Caco.

Y como quiera que gentes de esta calaña no merecen que de ellas se ocupen las personas decentes, aunque para el logro de sus fechorías se amparen con el nombre de cualquier doctor, nos abstenemos de seguir concediéndoles una importancia a que no son acreedoras.

HACE UN PLACER DE LA DIGESTION SI SE TOMA CON LAS COMIDAS

CERVEZA TRAUBE

LA BEBIDA IDEAL

Agentes en Limón COSTA RICAN SODA WATER FACTORY

DA VIGOR A LOS VIEJOS, FUERZA A LOS JOVENES Y BELLEZA A LAS MUJERES

Que el Municipio está limpio: servicio a lo acostumbrado. Que se casa Moratillos: esa sí que no la compro.

CELEBRE BIOGRAFIA

A mis manos ha llegado un libro nuevo, azul por fuera, azul por dentro, que contiene entre otras una biografía que vale un dínaral, digna ella de que nuestros lectores la conozcan para que sepan cómo se escribe la Historia. Es el biografiado a que me refiero una de las mentalidades de más peso (si vamos a la romería) que existe en este puerto. Ya bien sabemos nosotros que que el dollar todo la puede y que en el azulajo libro las adulaciones y títulos imaginarios se cotizaban a altos precios, según tarifa, que por cierto era bastante excesiva y que inalfablemente aplicaba el machito dueño del negocio a los saanes que descaaban ver su nombre imprentado y su retrato publicado de feria.

Peligroso en grado superlativo tiene que ser un machito de estos que nos visitan, acaso en son de conquista, con su peñola en la diestra y el incensario en la zurda que siempre es tonta, dispuesto a cambiar colores por piprosos y a vender litras como tonterías. Y luego allá en su tierra, que gozadota la del gringo contando uno a uno los dólares arrancados a las víctimas inmoladas en aras de su escaso y privilegiado celebro, pero a un gustazo un trancazo y qué caray, nada importa gastarse en estos tiempos guerreros cincuenta o cien dólares porque le llaman licenciado, le apelliden abogado y le nombren méltar amantado, Gobernador retirado y le comparen con el propio Mahoma; (pobre Mahoma! él no tiene la culpa; desde chirrisquico fue torcido! Qué bárbaros, compararle con *ñor Lucas* el de aquí! Más cobran en Estados Unidos por *facerte a uno dentista* o veterinario obstétrico si se quiere. Caramba, y que viéndolo bien, vale la pena, al fin, gastarse algunos realillos por darse el gusto de leer en vida cada uno su propia necrología, pues si bien es cierto por aquí todos nos conocemos y por esto no bajamos ciertas guacas mo-

numentales que en dosis cajeteras nos suministra el autor de *Los Diablos Azules*, el libro este tiene su sección inglesa bastante salpicada de *salsa idem*, por lo que será leído allá abajo y pueda que los gringos las digieran, aunque ya me parece ver la cara que pondrán cuando ojeando el azul encuentren ciertos licenciados que de abogados nada tienen, con una *carita* de vendedores de morcilla o de domadores de fieras.

Copio textualmente una de las biografías con algunos interesantes comentarios de mi parte, que como muestra es un magnífico botón:

Licenciado ñor Lucas Gómez

En la ciudad de Limón, hermoso y limpio puerto de Costa Rica en el Atlántico, ejerce desde hace un siglo su profesión de *abogado* (?) cada vez con mayor clientela, el licenciado ñor Lucas Gómez que parece haber nacido con el celebro huero o con sesos vegetales, como nacen otros que llegan a diputados o poetas (que es igual).

Su "indiosinracia" se conforma admirablemente a las inducciones, las más de las veces inútiles, por las cuales "se escurren" el concepción y el derecho, como si un subterráneo interno le marcara siempre en su abdomen, el rumbo que lleva en cada paso cuando se balancea al impulso infalible de la solución legal de las injusticias. Se le puede aventajar en el saber, (está claro) pero en el comer nunca, pues tiene para ello tal acierto, que *fraga* como un músico y *gierre* como un cura, dedido, como hemos dicho, a su "indiosinracia" pura de *abogado*. Sin embargo, sucedió con ñor Lucas lo que con muchos otros hombres que han sobresalido del montón humano, esto es, que han entrado tarde, pero muy tarde, en la *picada* que les marcaba su *cruel destino*. Mahoma, con ser Mahoma, nunca supo para qué había venido al mundo, sino hasta pasados cuarenta años de su muerte, habiendo permanecido hasta entonces como un *tílichero barato* y vendedor ambulante de casimires oscuros. Y como a éste, así le ocurrió al señor Gómez, en quien no se entendió el *palbo* de su *privilegiado intelecto* sino después que traspasó la *tapia* que separa la juventud del camino de la *chochera*, es decir, cuando empezaba a *caducar* por su edad madura. Así los años juveniles y los seniles de ñor Lucas pasaron sin roce alguno con la gente, que debería al fin indicarle su verdadera carrera, pues ya había tenido varias, entre ellas hasta la de *dentista* y es fama que no hubo raigón que resistiera un segundo empuje, y durante aquellos años se consagró de cuerpo entero al desempeño de importantes funciones públicas como la de Gobernador de Beberé, Comandante de Bolsón, Juez... de Paz de Santa Cruz y Juez Civil y del Crimen en Los Targüaces de la Provincia del Guanacaste. Siempre Tempisque fué la plaza fuerte donde prestó como *méltar aguerrido* sus servicios, habiendo sacado *paqueta de Soto-cabo*, al cabo de quince años, por lo que se le ha tenido como uno de los jefes más distinguidos del ejército liberario, en cuyas filas militó por largo tiempo, hasta que un día feliz para la Patria entera y especialmente para la *United*, resolvió cambiar el uniforme de *caki* que ya estaba *ingámbile*, por una *toga* que le vendieron barata, como si hubiera brillado de pronto ante él la genuina orientación de su destino.

Con la *zoga* en la mano entró en la Escuela de Derecho y en el tiempo necesario recorrió todas sus dependencias y cor-

Ungüento Mentolado de Davis

(Marca de Fábrica)

Para

Hinchazones dolorosas

Contorsiones

Magulladuras

Contusiones

y otras afecciones similares.

Un Ungüento Refrescante y Curativo

para

Quemaduras, Sarpullido e Irritaciones de la Piel.

Muestras gratis con todos los vendedores o directamente.



Davis & Lawrence Co., Nueva York.

ANEMIA TUBERCULOSIS ESCROFULA

son males que necesitan de poderosa nutrición del organismo como base principal de toda curación. El éxito de la Emulsión de Scott en tales casos ha sido comprobado por centenares de médicos y millares de curados.

Cuide siempre de obtener la original

EMULSION de SCOTT de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos.

SEMANA COMIENZO DE LIMON

Julio 21-1916.

OTRA CAPTURA

En estos días y por el lugar denominado Santa Rosa, fué descubierta una escuela fraudulenta de jamaicanos de ambos sexos. Cupo la gloria de tal descubrimiento a nuestro amigo Pelechero, activo Juez Escolar que andaba por aquellos lugares en busca de algún amor oculto entre los cocales. El preceptor y sus alumnos fueron conducidos ante la autoridad competente para ser juzgados, y según da-

to suministrado por Pelechero, todos los enseres y muebles de la escuela, incluso preceptor y niños serían, de acuerdo con la ley respectiva, rematados en pública subasta y su producto, deducido el 50%, que corresponde al Juez Escolar, será invertido en obras de caridad pública, como arreglar algunas calles y demorar ciertos patios: eso cae de que el remate se verifique, que lo creo imposible por falta de postores, pues esa clase de artículos, ni me los den fiados y a precios de factura.

CLIENTE NUEVO

Nuestro particular amigo Marcelino Molina, activo y diligente administrador del mercado y relojero del mismo, ha ingresado en estos días al gran ejército de la "Salvation Army." Compadecidos como somos de la devoción que Molina tiene por el arte musical, nunca dudamos de que con el tiempo y desarrollada ya su facultades nada comunes, llegaría a ser un hombre que metería ruido, pero mucho ruido, y hoy hemos visto confirmadas nuestras sospechas: diestro está, como que en la "Salvation" le han dejado a su cargo el bombo.

CUENTAN Y DICEN

Que *Cátulo* se casa; quién será la *ofendida*? No sabemos. Que Lesseps llegará a Juez; tal vez.

Que los detectives pedirán aumento; polbreillos, bien lo merecen, se están matando. Que la "María Cristina" aún continúa dando leche; ni la *patrona* de don Ricardo que la ordeña cada dos horas.

Que van a aumentar la Aduana porque ya no caben más familias; ya se ve, a falta de mercaderías, buenos son muchachos.

Que don Horacio está muy gordito; tomen ustedes Sargol.

Que von Klucas está muy flaco; que la *meta* al Palato.

LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS

Se garantiza que el UNGÜENTO PAZO curará las ALMORRANAS simples, sangrantes con picazón 6 ex-termas en 6 a 14 días ó se devolverá el dinero. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

No use calmantes para el dolor de cabeza

Hay varias clases de dolor de cabeza, pero la causa es siempre, o desarragos nerviosos, o desarragos digestivos, o empobrecimiento de la sangre. Lo más frecuente es que tenga una común, sangre empobrecida.

Es evidente, pues, que los calmantes no puede curar el dolor de cabeza en ninguna de sus formas. Aunque adormecen los nervios y alivian el dolor, pasado su efecto, el paciente se encuentra en peor estado que anteriormente.

Ahora bien, el medicamento ideal para combatir el dolor de cabeza eficazmente es el que corrige las causas. Tales son las Píldoras Rosadas del Dr. Williams, las cuales dan abundancia de sangre roja, rica y pura, tonificando los nervios, estimulando la digestión saludable, y mejorando en general la salud.

Un tratamiento con las Píldoras Rosadas del Dr. Williams demuestra patentemente su eficacia. Pídale a su boticario, en el paquete rosado con la P grande, y empiece hoy mismo a hacer la prueba.

Se le mandará gratis un valioso libro—"Desarragos Nerviosos"—si lo pide a Dr. Williams Medicine Co. Depto. N. Schenectady, N. Y. E. U. A.

Zarzaparrilla de Channing

Purifica la sangre, limpia los grandes vasos de las enfermedades provenientes de la polvora o impureza de la sangre. Tales como Eczema, acroétala, erupciones de la piel, y otras enfermedades seriosas. De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO

alivian y curan muchos síntomas alarmantes producidos por un hígado dañado. Los principales son: Hgado Torpe, Bilidad Intermitente. Pequeñas píldoras.—Pequeñas dosis.—Efectos. De venta en todas las droguerías.

LA COPA BLANCA



RIVERA & Co.—CARTAGO, C. R.

Juan Knöhr Hijos

Almacén de abarrotes y géneros

San José

Compre siempre sus medicinas en la

BOTICA GUIER

CARTAGO

Es la mejor surtida Pronto despacho

ESMERO EN LAS RECETAS

LA OFICINA DE ABOGACIA DE

FRANCISCO ISAURO BRICEÑO ALVAREZ

se ha trasladado frente al Consulado de Panamá en esta ciudad.

CARTAGO — COSTA RICA

CONCURSO DE DIEZ RAZONES POR QUÉ LAS

Pastillas del Dr. Richards

Y las LAXATIVAS DEL DR. RICHARDS PARA LAS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO E INTESTINOS SE CONSUMEN tanto por qué deben usarse; y por qué no deben faltar en ninguna casa.

A la persona que antes del 1.º de diciembre de 1916 mande las mejores diez razones al efecto, enviáramos un giro o cheque de \$5 oro americano. A la persona que envíe las diez razones que sigan en mérito, \$15, y a la tercera lista, \$10, total \$50 oro americano. Los remitentes de 7 listas más que resulten aceptables serán obsequiados cada uno con un fonógrafo. *Diríjanse las señoras concursantes a DR. RICHARDS DISPENSARY TABLET ASSOCIATION (Sección de Concursos) 83 West Street, NUEVA YORK, Estados Unidos.*

Plíase directamente a nosotros el libro de chistes "En Bromas y en Serio" al no puede obtenerse en alguna botica. Contiene más detalles sobre este concurso.

Edgar Knöhr y Cia.

SAN JOSE — LIMON

Ventas al por mayor y al detal

Imprenta Bonilla

Establecida en 1913
Cartago, Costa Rica

Apartado 43
Teléfono 34
Dirección telegráfica
"BONILLA"

Atención esmerada en las órdenes. Trabajos grandes y pequeños. - Impresiones a varias tintas. - Trabajos comerciales de todas clases. - Invitaciones para matrimonios, bailes y toda fiesta social. - Esqueles mortuorias con o sin rotulación y distribución, a toda hora.

Alejandro J. Bonilla
Propietario

NOVEDAD!

LA ZURCIDORA MECANICA!

Con este aparato hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección

ZURCIR Y REMENDAR

medias, calcetines y tejidos de toda clase, sean de seda, algodón, lana o hilo.

No debe faltar en ninguna familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. Cada Zurcidora Mecánica va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Funciona sola sin ayuda de máquina auxiliar. Se remite libre de gastos, previo envío de

DOS PESOS

óro americano en billetes de banco o en cheque, a la Sociedad

Patent Magic Weaver

Paseo de Gracia, 97 Barcelona, España

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los Ingenios Victoria o Aragón y quedará satisfecho con su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor en mis oficinas, las cuales están situadas:

San José, frente al Royal Bank, Calle del Comercio. En Limón, frente al mercado.

Guillermo Niehaus

EL IRAZU

FELIPE MARTIN & Co.

Especialidad en Ropa para Niños y Caballeros

Lleva la Moda en Artículos de Fantasía y es la

Tienda de confianza

TALLER MECANICO

de JUAN SILESKY

PRENTE A LA CABALLERIZA

DE CARLOS ARIAS G.

Construcción y reparación de carretas

Se aprietan aros de ruedas de carreta a ¢3-00 el par

GRAN REBAJA DE PRECIOS

no allí con éxito la carrera jurídica, carrera que emprendió con tal velocidad, que aun hoy día a pesar de sus muchos, pero muchos años, no le ha sido posible *poner breque* a su perspicaz inteligencia. *Abogado notable* (por obra y gracia de la Divina Providencia y de mister Jones) *licenciado de campanillas* dedicado a las difíciles labores del Forro, es actualmente el encargado de importantes negocios confiados a su dirección experta por la "Bagazo Tramping Fruit Co. Limited" de New Jersey. Nor Lucas Gómez es al mismo tiempo un activo e inteligente agricultor, especialmente en el ramo de la *leche*, que está llamado a ser en el país y principalmente en Limón donde casi todos *toman chupón*, uno de los más importantes cultivos después de la *cría de cuervos*, tortugas, cerdos y demás *aves de corral*.

Por su pericia en los asuntos que le corresponden al ramo de su profesión y por su negligente actividad en las varias esferas del trabajo, nor Lucas Gómez goza de bastante reputación y de mucha salud, bien merecida por cierto como buen gastrónomo y que le ha hecho ser un hombre útil a la sociedad limonense, de la cual es *hórcon inmarcitable*, y del país en general que tiene la dicha inmensa de abrigar en su seno uno de los *celebrados más grandes* e más raros de Hispano América." Pongan ustedes la mano en

su pecho, como decía un cura de mi pueblo, y confíes ingenuamente si el *trabajo* anterior bien vale sesenta dólares y eso que la *guacalona immaculada* con todo y ser tan grande se le quedó, al *machito* en el tintero y que la *neorlogía* hubo que pagarla por adelantado, que de lo contrario, *ñor Lucas* le hubiera rebajado por lo *muy menos* sus diez dólares.

¡Qué olvido tan inaudito! Pasar por alto la legendaria cimarrá que siempre, como el sol de la Justicia, ha brillado muy alto en cien combates, ya para vencer rodar a sus pies las cabezas...de zorros atrevidos, o bien para raspar el dulce en tiempos de campaña; para algo debía servir, ya que tantos sustos y sudores cuesta a su dueño, quien el día de su *debut* como miliciano, mandando un batallón, éste topó con una cerca y como los soldados no pudieran continuar la marcha, a grandes voces gritó: "¡corneta, toque pa que me luchen pa onde Mano Pancho!"

Don Consistorio

QUININA EN FORMA SUPERIOR NO AFECTA LA CABEZA

Por motivo de un efecto tónico y laxante, el LAXATIVO BROMO QUININA es superior a la Quinina ordinaria. No produce nerviosidad, ni malestar en la cabeza. "Empoque su cuenta que sólo hay un "Bromo Quinina." La firma de E. W. GROVE en cada cajita.

La odisea de los alemanes en el Camerón

LA PAZ EN CAMERÓN

Tanto se fantasea en España sobre la guerra en Camerón, que acaba de terminar, que para poner las cosas en su lugar, no puedo menos que coger la pluma y relatar los hechos desde sus comienzos, y lo hago con verdadera satisfacción, porque la acertada gestión de don Ángel Barrera, gobernador general de la última colonia española, ha conseguido que el nombre de España sea respetado y que nuestra preciada bandera haya cobijado con toda eficacia al vencido, pero no humillado, en esta parte de la cruenta contienda.

Como antecedente, he de relatar lo que ocurría en estas apartadas regiones antes de que los militares alemanes decidieran internarse en nuestro territorio para luego comunicar a los lectores del A B C las peripetias de esta fase de la guerra, que tanta y tan injustificada polvareda levantó en España.

En 5 de Septiembre de 1914 ocuparon los aliados a Duala, capital del Camerón, y entonces los alemanes que residían en la colonia alemana, agricultores y comerciantes, empezaron a pasar la frontera, acogiéndose a nuestra protección, comenzando el desfile aquellos que tenían sus posesiones o residencia en puntos cercanos a nuestras fronteras, habiéndolo hecho en número de 160 desde Septiembre de 1914 hasta 1.º de Enero último.

La parte de nuestras posesiones del continente fronterizas con Camerón, es el sub-gobierno de Bata, y a este punto se dirigen los internados, pero como en Bata sólo existen, pes barracas, el subgobierno, una casa de empleados y otra de oficinas, y las factorías españolas de Pérez y Lara, Salido y Compañía, y la del señor Ingo; los ingleses de John-Halt y Hutton-Coochson y las alemanas de Worman y la de Valquarts, nuestro gobernador, en previsión de que aumentara el número de internados, para descongestionar a Bata y a este punto se dirigen los fugitivos acroados a España, determinó traerlos a Santa Isabel, capital de la colonia, donde se dispone, si no de muchos, de algunos mayores elementos que en Bata.

Los primeros cinco alemanes que se enviaron desde Bata por orden del señor Barrera, lo fueron en el mes de Mayo de 1915 y eran tripulantes del vapor alemán *Kamerun*, uno de ellos el capitán, que embarcados en nuestro vapor internacional *Atahúca* salió de las aguas jurisdiccionales, fueron apresados por el cañonero francés *Surprise*, pero reclamados por el señor

Barrera, le fueron devueltos por el general en jefe de las fuerzas aliadas, llegando a un convenio ambas autoridades, en virtud del cual los internados alemanes en nuestra colonia serían enviados a España y serían traídos del continente a esta isla, sin que pudieran apresarlos en el Camerón.

En virtud de este convenio, han sido enviados hasta fines de Diciembre 66 alemanes a Cádiz, sin ningún entorpecimiento.

Molestos los aliados por el paso de los alemanes al territorio español, los jefes aliados que estaban en el lugar de Difuka, en la orilla derecha del río Campo o N'tem, supieron que dos alemanes habían entrado en territorio español, y mandaron cinco soldados indígenas suyos a nuestro territorio, los que levantaron los ánimos de los indígenas españoles, que hasta entonces habían sido pacíficos y hospitalarios, y con grandes promesas de protección, les instaron a asesinar a los alemanes, que eran dos pacíficos comerciantes, y en la mañana del 9 de marzo del 15 se echaron sobre ellos y los asesinaron, cortándoles después uno de los soldados ingleses una mano y las orejas, diciendo que era la orden que llevaban de sus jefes para probar que los habían matado. Así mismo mataron a cinco de los cargadores que aquellos llevaban, cortándoles también las orejas, restos que, envueltos en hojas de plátano, llevaron después al buque inglés fondeado en Dipika.

Con este motivo, nuestro gobernador presentó una enérgica reclamación, y envió fuerzas del puerto de Campo, logrando detener a siete de los asesinos, que fueron juzgados y condenados a pena de muerte, sentencia que fué ejecutada en el mismo lugar del suceso, sin que sea cierto, como ha dicho algún periódico, que los cadáveres fueran colgados de los árboles, sino que fueron enterrados piadosamente.

Para evitar la repetición de hechos de esta naturaleza, el señor Barrera estableció puestos miliares en Yengue, Metoko y Agameten, en la orilla izquierda del río Campo o N'tem; en N'guamban y Mikomesen, en la parte Norte, primera vez que se estableció allí puestos en el interior, teniendo que robar para ello fuerzas de toda la colonia, pues hay que tener en cuenta que se dispone nada más que de 300 soldados negros, que guarnecen Fernando Poo, Congo, Annobon, Elobey y dan testamentos a las plazas de Campo, M'Bona, Bata, Yengue, Aye, Calatrava, así como en Muni y Utamboni, en Kogo,

N'yande, Cangane, Asobla y M. Bonda, que coloco tambien el gobernador en Septiembre de 1914.

SE INTERNAN LOS ALEMANES

Con estos antecedentes para la mejor inteligencia del lector en los sucesos actuales, he de consignar que el verdadero internamiento de las fuerzas alemanas en territorio español empezó en 4 de Febrero último, fecha en la cual entró por Mikomesen el primer destacamento alemán, y pocos días antes habían entrado los enfermos y heridos; tres días después de la indicada fecha, o sea el 7 de Febrero, pasó la frontera el gobernador imperial, y el día 19 se habían trasladado todos a la playa; esfuerzo enorme, puesto que pasaron la frontera 45,000 personas entre blancos, criados de ellos, soldados indígenas, sus mujeres, hijos y boys y cargadores, obligándoles a todos a seguir un camino determinado del destacamento en el desfiladero; es decir, desde Mikomesen a N'guamban, Ayamekan, Metoko, Yengüe y M'Bonda, acampando en la playa desde Sendey, en la parte Norte, cerca de la desembocadura del campo, hasta el Ekuko, al Sur de Bata; es decir, en 80 kilómetros de playa.

De estos internados son 1,140 blancos alemanes, entre militares, empleados del Gobierno imperial y particulares (agricultores y comerciantes). Soldados indígenas son 5,900, con 11,870 entre mujeres niños y boys, o sea un total de 17,070 personas. Han seguido a los alemanes en su internado 1600 indígenas de las tribus Jaunde; 1,400 criados de los europeos y 30,000 cargadores, habiendo regresado estos últimos a Camerón. En total han pasado a nuestro territorio 48,870 personas sin que haya ocurrido ni un solo incidente desagradable durante el internamiento, a pesar de que no teníamos más soldados que 30 en Mikamesen, 20 en N'guamban, 20 en Ayamekan, 10 en Meloko, 10 en Yangüe y 6 en Punta M'Bonde, habiendo acompañado grupos de 10 soldados a los convoyes alemanes, como custodia, y el 19 de Febrero todo el mundo estaba en la playa.

Se ha desarmado a los blancos y a los soldados a la más pequeña resistencia, y las fuerzas aliadas no han cruzado la frontera; bien es verdad que nuestro gobernador, en sus car-

SOLO HAY UN "BROMO QUININA"

esec es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Procuren ver si la firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la FARMIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

PARA LAS FIESTAS

LA COMPETENCIA está realizando vestidos de corte americano de casimir, a precios baratísimos, y por añadidura, algunos mitad al contado y mitad a plazos.—No se gaste ¢50 en hacerse uno. Allí con menos de la mitad lo consigue de irrepachable corte.

A. Herrero

Cartago, C. R.

HOTEL EUROPA

CARTAGO COSTA RICA

Cocina francesa atendida por uno de los socios (Miguel Soler Liall)

VINOS Y LICORES de las mejores marcas HABITACIONES COMODAS

ROSSI Y SOLER Proprietarios

EUROPA HOTEL

CARTAGO COSTA RICA

First class cuisine french style in charge of all the owners (Miguel Soler Liall)

WINES & LIQUORS of the best brands Hygienic & comfortable rooms Moderated prices

ROSSI & SOLER Proprietors

LA FAMOSA NEW HOME

GOZA FAMA DE SER LA MEJOR MAQUINA DE COSER

LA VENDEN: W. STEINVORTH & Hno.

San José, Puntarenas, Limón y Alajuela



luchaba el gobernador español eran los viveres. Desde hacia más de un año, los aliados no dejaban llegar nada a Bata, sino lo más indispensable, so pretexto de que por allí se podían aprovisionar los alemanes de Camerón, y en el momento de pasar la frontera los internados, apenas había viveres en Bata para las personas que hay allí de ordinario, y aquí, en Santa Isabel, escaseaban mucho, pero se mandó a Bata lo que había, de acuerdo con el general en jefe de los aliados, y hasta el 6 de Marzo que llegó el *Cataluña*, con ellos pasamos todos grandes estrecheces; pero se fué resolviendo el conflicto, haciendo el señor Barrera verdaderos milagros.

DETALLES Y CONSIDERACIONES

El gobernador imperial del Camerón se llama Carl Ebermayer, y ha sido el alma de la defensa del territorio. Es hombre de temple superior.

Una vez internados en nuestros territorios del continente, el señor Barrera entró en negociaciones con el general inglés para traerlos a Fernando Poo, y luego llevarlos a España, y después de laboriosos trabajos se llegó a una avenencia, en virtud de la cual los internados han sido traídos aquí y saldrán hacia España, con la garantía que han dado los aliados de que no se les molestará; garantía que han dado ante la amenaza de tenerlos en Bata, cosa que producía pánico a los aliados por el temor de que pudieran volver otra vez al Camerón.

Las disposiciones del gobernador han sido tan acertadas que en mes y medio ha traído a Santa Isabel a todos los alemanes blancos y a todos los soldados indígenas con sus familias; en total, unas 20.000 personas, haciendo campamentos para ellos en diferentes puntos de la isla; pidiendo sus casas a los propietarios para alojar a los blancos, los que además ocupan tiendas de campaña, el mercado, las escuelas, y, no habiendo sitio para todos en la capital, los acondicionó en Basilé y en San Carlos, y, por fin, saldrán el día 14 a bordo del *Cataluña* y del *Isla de Panay* 825 europeos alemanes, con el Gobernador imperial del Camerón, conmovidos por el crucero *Extremadura*.

Por qué no tendremos siempre aquí un barco de guerra español, que sea garantía de nuestras vidas y haciendas? La gestión de don Angel Barrera al frente del Gobierno general de esta colonia durante la guerra en el Camerón, es digna de todo elogio, y nos consta que por ello ha sido muy felicitado desde Madrid, especialmente por los Ministros de Estado señores Marqués de Lema, Villanueva y por el conde de Romanones.

Su satisfacción será grande por tan valiosas felicitaciones; pero esto y mucho más se merece funcionario tan trabajador como competente, modelo de laboriosidad y de honradez.

JOSÉ VICENT

Santa Isabel, Abril 1916.

(Tomado del A B C 29 de mayo 1916)

La Nota Semanal

(Viene de la 1a. plana)

Tiene la palabra herr Klare para que conteste. Pero mientras tanto bueno es que sepa que no están desah-

creditados como él pretende los cables de la Transocean y los que la colonia alemana recibe de Guatemala cuando no han podido desmentirlos.

La inflamación se ha empeñado en que el *Rustock* y el *Lutson* fueren hundidos.

Primero se atuvo a que unos periódicos holandeses decían que el Almirantazgo alemán lo había confirmado en parte oficial, parte que no aparecía por parte alguna.

Ahora resulta que según dice un periódico suizo de donde *La inflamación* copia la noticia, no es el Almirantazgo, sino la agencia *Wolf* la que ha dado la noticia.

Ya está conforme *La inflamación* en confesar que no hay tal parte oficial alemán.

Más tarde es fácil que el tal periódico suizo resulte de la misma calaña que *La inflamación*, y entonces... ya pueden ustedes calcular la veracidad que merece.

¿Qué dirían ustedes si a mí se me ocurriera conceder a Enrique Klare la propiedad del *New York Herald*?

Pues, dirían sencillamente que yo estaba loco al conceder una cosa que ni es mía ni hay posibilidad de que lo sea.

Lo mismo he dicho yo al leer esta mañana que los aliados han decidido conceder a Rusia las dos orillas del Bósforo.

¿Habríamos quedado en que Francia e Inglaterra eran paucos defensores del principio de nacionalidades?

¿Cómo explican ustedes, entonces, que hayan decidido que las dos orillas del Bósforo, habitadas por turcos, pasen a manos de Rusia?

La verdadera causa por que Inglaterra consentió que Rusia ocupara las orillas del Bósforo es porque la rubia Albión tiene la seguridad de que los turcos las defenderán con la misma energía y el mismo buen éxito que defendieron los Dardanelos.

Por que si Inglaterra tuviera la menor duda sobre la caída del Bósforo, por nada del mundo se la hubiera otorgado a Rusia.

DON CRISÓSTOMO

Una nueva maquina

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La zurdiora mecánica", que es sin duda, de gran utilidad.

Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente, puede ser manejado por un niño, al cual, de un modo rápido, le es fácil dejar zurdido o recomendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén ellas en mal estado.

Nadie puede desconocer la utilidad que presta ese aparato en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves instantos, y lo que parece difícil imposible se transforma en un zurdido completo.

"La zurdiora mecánica", que se ha abierto paso en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La sociedad "Patent Magic Weaver", Paseo de Gracia 97, Barcelona, España, remite "La zurdiora mecánica" libre de gastos, por el módico precio de dos dólares o pesos oro americanos. Pensad bien en las ventajas que este aparato puede proporcionar, y al escribir a esta casa pidiendo una Zurdiora, recoméndase mencionar al periódico "El Correo del Atlántico."

No más "Lucadas"

De Limón nos remiten algunos escritos tratando de la infinta personalidad de don Lucas. Se conoce que este señor tiene allí muchos admiradores... de su físico, y muchos simpatizadores de su personalidad política, si hemos de creer a los escritos que nos han sido remitidos, en que con tanta habilidad lo anatomizan.

Pero todo tiene un ligero contratiempo en la vida, y en el presente caso el contratiempo para los escritores limonenses, contratiempo del que deberá alegrarse don Lucas, es que hebreo resuelto prescindir de la pesada personalidad de dicho sujeto por algún tiempo, pues no creemos que sea acreedor a ocupar constantemente espacio en el periódico, ni la atención de los lectores del mismo.

No es que nos asuste con sus embargos ni con sus espadas virgenas. Ya a don Lucas no le tienen miedo ni los gatos interesados de sarna. Es que no queremos dar a ese sujeto una importancia de que carece.

Sin embargo, si más adelante se deja venir con cualquiera de de sus majaderías, nos veremos obligados, no sólo a publicar todos los escritos que por el momento archivamos, sino que además publicaremos una su caricatura de cuerpo entero, aunque para ello tengamos que aumentar el formato del periódico, toda vez que en el actual no cabe su voluminoso abdomen.

Don C.

ERRORES JUDICIALES

Cuántas veces las sociedades se sienten heridas en lo más profundo por tener al frente de las autoridades encargadas de impartir justicia personas que han tomado fama de hombres intachables, no siendo más que simples parásitos perjudiciales de esas mismas entidades que les sostienen.

Un asunto es ese de importancia capital para la vida moral de los pueblos y de ahí que despierte un interés inmenso el hecho de haberse admirablemente adaptado al lienzo cinematográfico una tragedia que gire al rededor de ese importante tópico.

Bien. El acreditado CINE LAFAYETTE, el lugar de nuestra cultura sociedad, en donde se dan cita cada noche de función nuestras más simpáticas señoritas, han anunciado para el DOMINGO 23 del corriente me la brillante obra sociológica de intensidad dramática sublime "LA PROSCRITA" que ha causado enorme sensación en cuantos públicos ha sido exhibida.

Calcule el público el interés

inmenso de una producción de esta índole, cuando su colorarlo es el siguiente: "¿Cómo es posible que el propio padre de una infeliz mujer sea su seductor y juez que la condena a muerte...?" y "¿Cómo fué que aquella desgraciada PROSCRITA pudo después de afrontar los más áridos escollos de la vida, llegar a disfrutar de una felicidad enviable...?"

En realidad que es una verdadera lástima que la Empresa del CINE LAFAYETTE no disponga de un campo más amplio para desplegar sus facultades y proporcionar al público ratos de verdadero solaz, pues dado lo reducido del local, hemos visto con tristeza que cada noche de función se han visto en el caso de rechazar público, pues desde muy temprano se agotan las localidades y es muy justo por cierto ese entusiasmo que existe en Cartago por asistir a las funciones del LAFAYETTE pues además de admirar allí las obras más portentosas de la cinematografía moderna, recibe la fina atención de la Empresa que se complace de verdad en atender, y considerar como el público se merece, a las personas que honren con su presencia el modesto salón de espectáculos.

Y nosotros por nuestra parte recomendamos muy especialmente no perder la ocasión de ir el DOMINGO 23 de julio a admirar la portentosa film de arte "LA PROSCRITA" que será un éxito más definitivo de la Empresa que dirige el amigo Manolo Rodó.

CIRCULAR

A nuestra mesa de redacción ha llegado la siguiente: Cartago, 15 de julio de 1916. Señor Director de EL CORREO DEL ATLANTICO. Presente.

Habiendo resuelto fijar definitivamente mi residencia en esta ciudad, he abierto mi Oficina de Abogacía frente al Consulado de Panamá, en una de las piezas de edificio conocido con el nombre de "Bazar de San Luis".

Atiendo con entera independencia todos los negocios relacionados con la profesión y procuro, como siempre lo he hecho, el más estricto cumplimiento de lo que se me encomiende.

A los reos pobres les haré sus trabajos gratis. Puede usted dirigirse sus órdenes a mi despacho o al Apartado de Correo número 5, que serán atendidas cumplidamente.

Con toda consideración soy de Ud. atto. y s. s.,

Francisco I. Bricenio

Al dar cuenta de la圆形 circular hacemos votos por que la fortuna corone con sus favores los esfuerzos del señor Bricenio.

ALGUNAS NOTAS SE IMPONE

Algunas alcantarras a los lados de las calles levantando gran cantidad de aguas son un constante peligro para los niños pequeños que podrían arrastrar con su corriente si por desdichado cayeran en ellas.

Ojalá que coloquen rejillas en los extremos de dichas alcantarras en evitación de cualquier daño posible.

BIENVENIDO

Pasando una corta temporada entre nosotros y acompañado de su distinguida familia se encuentra el conocido comerciante de San José don Luis Siebe.

Ojalá que encuentren grata permanencia en esta ciudad.

La ZARZAPARRILLA DE CHANNING contiene ingredientes usados diariamente por médicos de todo el mundo, para purificar la sangre y devolver la salud al enfermo. Usada frecuentemente en casos de Eczema y otras enfermedades de la PINTURA DEL PARQUE

Con motivo de no haber celebrado la Municipalidad sesión el último jueves, no fueron abiertas las propuestas para la pintura de la verja del Parque Central; pero de seguro serán abiertas en la sesión del jueves próximo.

Las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO están preparadas para satisfacer las necesidades de infinidad de personas cuyo trabajo es interior y que sufren de estreñimiento. Contienen los ingredientes precisos para corregir el estreñimiento.

A PROPOSITO DE PINTURA Hemos visto que la compañía

ESTREÑIMIENTO—UN GRAN PELIGRO

Cuando Ud. se enferma y llama al médico, la primera pregunta que se le hará será: ¿cómo se siente? ¿tiene estreñimiento? ¿tiene una medicina purgante. Lo hace por dos razones: Primera porque alguna otra medicina no funciona bien y segundo, porque en toda mala enfermedad se debe haber Ud. estreñido. Si no se hubiera Ud. estreñido hubiese estado normal.

Cuando los residuos de los alimentos permanecen en el estómago, el sistema se corrompen y dan lugar a malos gases que inflan el estómago, causando flatulencia (vientos) y dolor. Los intestinos sufre una miserable sensación de hinchura y hojedad.

Si no se eliminan con prontitud, pueden estos residuos contaminar y viciar todo el sistema. Son causa de males del hígado, bilis, indigestión, afeciones del estómago, inflamación intestinal, almorranas y de la mayoría de las afecciones cutáneas. Desgraciadamente, los médicos que los estreñidos recurren a purgantes violentos que contienen mercurio y otras drogas minerales, que dejan a los intestinos completamente desahucados. A esto sigue el que el paciente tiene que ir aumentando la dosis para derivar algún efecto y la medicina pierde de todo su influencia y la debilidad de los intestinos se hace permanente. Las Pildoras Antibiliosas de Doan se contienen ningún ingrediente mineral. Son puramente vegetales. Su acción es rápida y causal, sin causar dolor o mal estar, tal como si la evacuación fuese normal. Fortalecen gradualmente los intestinos y causan dolor de un período razonable la medicina puede suspenderse de un todo.

Al no haber ocurrido una evacuación libre de los intestinos durante el día, debe tomarse sin falta por la noche una dosis de Las Pildoras Antibiliosas de Doan.

Las Pildoras Antibiliosas de Doan se hallan a la venta en todas las farmacias. ZARZAPARRILLA DE GRATIE, FRANCO PORTE A QUIEN LA SOLICITE.

POSTER-McCLELLAN Co., Buffalo, N. Y., E. U. de A.

del ferrocarril está dando pintura a la baranda de las estaciones. Ojalá que las compañías de teléfono y luz eléctrica y el gobierno, hagan lo mismo con los postes de sus instalaciones, incluso la teleférica.

No confie en preparaciones externas solamente, purifique la sangre con las ZARZAPARRILLA DE CHANNING y frecuentemente verá desaparecer enfermedades feas a la piel, como el eczema, nacidos, tumores, manchas, etc.

PARA LAS FIESTAS

Llamamos la atención de la jefatura de higiene para que se ordene la limpieza de las calles y de los solares abiertos ahora que se aproximan las fiestas.

Una de las causas más frecuentes de malestar e inconveniencia es el estreñimiento. Este puede evitarse con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Pequeñas pildoras, pequeñas dosis. Eficaces.

REGLAMENTO DE POLICIA

Entendemos que el reglamento de policía prohíbe a los transeúntes que conduzcan bultos sobre los hombros caminar por las aceras. Como esta irregularidad se nota tan a menudo nos permitimos llamar seriamente la atención de la policía de orden público.

La ZARZAPARRILLA DE CHANNING es un remedio alterante pues altera la sangre impuriéndola en la pura y de este modo hace desaparecer la Eczema, y otras enfermedades de la piel.

REGLAMENTO DE FAQUINES

Se hace muy necesario reglamentar el servicio de faquines en esta ciudad. Ojalá que la municipalidad proceda sin pérdida de tiempo a reglamentar dicho servicio.

Pida Ud. las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Le podrán los intestinos bien El estreñimiento y la larga cantidad de males que acarrea desaparecen con ellas.

TERCERILLAS MUNICIPALES

Se nota en estos últimos días la persecución de las tercerillas municipales. Lo avisamos así al público para que todo el que las tenga las presente a la Tesorería a fin de que le sean cambiadas.

Sarpullidos, Molestos, Erupciones, Eczemas y otras enfermedades de la piel se riñen al **Unguento Mentol de Davis**. Calma el dolor, refresca y cicatriza. Davis & Lawrence Co., Nueva York.

LAS AFECCIONES REUMATICAS
Se quitan con mucha facilidad usando
La Fricción Antirreumática
de
ESPIROSAL
en frascos Originales "BAYER".
SE REABSORBE EN EL ACTO.
EXENTA DE EFECTOS IRRITANTES
SOBRE LA PIEL,
SIN OLOR DESAGRADABLE.
MODO DE APLICARSE: Simplemente en fricciones,
a 3 veces al día.
De Venta en las Droguerías y Boticas.